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Только повседневная 
учеба приносит успех

I

УЛУЧШИТЬ УЧЕБНУЮ 
РАБОТУ

23 января закончилась Зим
ин экзаменационная сессия, 
юорая подвела итоги работы 
него коллектива института в 
кеннем семестре.
Прошедший семестр характе- 

шзовался целым рядом возник- 
зя' их в связи с ростом институ- 

а трудностей, которые в этом 
еместре наиболее остро дали 
ебя почувствовать. Это, в пер- 

сту-] ую очередь, недостаток учеб- 
с®' их помещений, который при- 
а. ел к необходимости организо- 

ить занятия в 2 !/2 смены. Это, 
за-] в-вторых, крайняя переуплот- 

ганость студенческих обхцежи- 
ий. И то и другое, естественно, 
есьма осложняло самостоя- 
ельную работу студентов в те
чение семестра.
Однако, несмотря на эти 

[рудности, в результате боль
ной работы прэфессорско-пре- 
юдавательского состава и на
ряженной учебы большинства 
лудентов, а также активной 
йтельности общественных ор- 
инизаций, коллектив институ- 
II добился в осеннем семестре 
«которых успехов.
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И итогам энзаменов 
по физине

например, на обогатительном 
факультете 42,3% от всех по
лученных студентами оценок 
составляют посредственные метить, что в общем итоге чис-

Сравнивая результаты экза
менов по физике с результата
ми весенней сессии, следует от-

оценки, а число отличников все
го 2%. Около 30% посредствен 
пых оценок получили студенты тельнь1Х 
геолого-разведочного и химико- 
технологического факультетов.

Очень плохие результаты на 
экзаменах показали студенты 
МФ, ЭФ и ЭМФ. На этих 
трех факультетах абсолютная ^КИЙ фаКуЛьтет (88% повышен

ло повышенных оценок возрос
ло, а количество неудовлетвори- 

— снизилось почти в
два раза.

Одно из первых мест по 
прочности и глубине знаний по 
физике занимает радиотехниче-

успеваемость студентов меньше ных оценок) это и не удиви- 
90%, а на механическом фа- тельно_ т_ к . на РТФ ф"нзика
п',Го1еТе 0иа составляет всего является основным предметом. 84.9%, причем характерно, что

Кончилась !экзаменационная 
сессия. Результаты ее на III 
курсе энергетического факуль
тета не блестящие. Из 69 чело
век курса на «отлично» сдали 
только Шумилин (гр. 629). 
Щука, Васкевич, Худяков 

(гр. 639). Всего успевающих на 
курсе 90% студентов. 10% 
студентов не справились с эк
заменами.

Особенно плохо обстоит дело 
у студента 639 гр. Сухова. В 
сессию он получил три «неу
да» . Это объясняется тем, что 
Сухов не занимался в течение 
семестра, а решил взять зна
ния «штурмом» в последние 
дни перед экзаменом. Студент
ка гр. 629 Павлова имеет одну 
неудовлетворительную оценку

и не допущена к сдаче экзаме
нов по двум предметам. Клима- 
уцкий, Горбенко (гр. 619) не 
сдали экзаменов по электричес
ким машинам, Рыженко (гр. 
639) имеет «неуд» по гидрав
лике.

Всц эти факты указывают на 
то, что нельзя надеяться на 
3—-4 дня, отведенные для 
подготовки того или иного 
предмета. Необходимо работать 
в течение всего семестра, а к 
началу экзаменов обязательно 
рассчитаться полностью со все 
ми зачетами.

Только повседневная учеба 
приносит успех.

Л. ОНУФРИЕНОК, 
студентка 619 гр

Не допускать ошибок зимней 
сессии

столь низкая цифра получена,

По результатам сессии одно 
из последних мест в институте 

Вызывают большое удивле- занимает энергетический фа-
главным образом, за счет одно- ние результаты экзаменов по культет. В прошлом году фа-
го II курса, где абсолютная физике на геофизической спе- культет тянули первокурсники,
'юпеваемость оказалась всего циальности геолзго-разведочно- в  этом году они учатся на вто-
58%. го_факультета (гр. 220 /1  и ром курсе. Посмотрим, чему на-

[удентов по итогам зимней эк- 
аменационной сессии составля- 

93,75%, т. е. на 0,75% 
ыше, чем в зимнюю экзамена- 
рганную сессию 1950—51 учеб- 
юго года
Наиболее высокие показатели 

шеют студенты геолого-разве- 
рчного факультета, где абсо- 
ютная успеваемость составляет 

Такой успех явился ре 
ие |ультатом слаженной работы 
ни 
их 
ая 
ть 
эв 
к- 
и* 
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Это является следствием пло- 2 2 0 /2 ). Число часов, отв~ден- 
хой работы деканата, паотий- ных на физику на этой спрци- 
ной и общественных организа- альности больше, чем на РТФ, 
ций МФ в период семестра и и, как говорит само назван,ие, 
тоебует от них принятия самых специальность эта базируется 
решительных меи для налажи- на физике. Однако студенты 
вяния строгой учебной и тру- 2 2 0 /1  и 2 2 0 /2  групп сдали 
повой дисциплины, ведения ре- физику плохо, дав 55%  посред- 
шительной борьбы с прогуль- ственных оценок и 8 ,5%  —не- 
щиками и лодырями. удовлетворительных. Создается

Плохо едали экзамены и сту- впечатление, что многими сту
денты некоторых групп других дентами, поступившими на эту 
^якультетов. Например. в специальность, руководил не 
350/2 го. абсолютная успевав- интерес, а случай, 
мость всего 68 1%. Много не- | РеплоХие разультаты на энер

гетическом и электромеханике-и иудспгм \юм./4,, и'и,
361/3 
групп.

Сессия еще раз показала, что ставивших «рекорд» в смысле 
одним из главнейших условий п„ 01,ий п п  гЬ и гш н р.

Абсолютная успеваемость стУденты 661/2- 6 ском факультетах. Хуже — на
и некоторых других ГОрНОМ и обогатительном, хотя 

не хуже, чем у геофизиков, по

пето коллектива этого факуль- 
иа.
Очень успешно сдали все за

мены студенты целого ряда 
ртах групп, которые с пол
ым правом могут считаться 
|)"(шими группами в институте. 
1реди них 238/2 группа ГРФ, 
в 17 студентов которой 9 сда- 
и псе экзамены на «отлично», 
110/1 группа ГФ, в которой 
туденты, сдавая в сессию 7 
«замен эв, получили 92,5% по- 
шенных оценок. 98,2% по- 
мшенных оценок получили на 
изменах студенты 638 груп- 
!ы ЭФ. Только на повышенные 
ценки сдали экзамены студен- 
11 668 (ЭМФ) и 449 (МФ; 
рупп.
В числе лучших студентов 

ждует назвать Г. Полякова,
!. Довгаль (238/2 гр.), А. Ива- 
юва (310/1 гр.), Н. Чепля
369/У1 гр.), Г. Косицына (гр. 
ВО), А. Худякова (г р  639),
Г. Кащеева (гр. 529), П. Лапн- 
а (гр. 568).
Наряду с этим зимняя сессия 

крыла серьезные недоел атки 
работе коллектива инсти- 

ута. Сессия показала, что 
исомольцы института еще 

заняли авангардной ро- 
в учебе. Успеваемость 

акомольцев составляет 93,6 
фоцента в то время, как сред- 
:я по институту — 93 75% 

Лроцент отличников среди чле
не ВЛКСМ — 7,6%, а по ин

успешной учебы являются пра 
вильняя организация самостоя
тельной работы студентов чет
кое планирование этой работы 
и контроль за ней со стороны 
касЪедр.

Сессия выявила также и дру
гие методические недостатки в 
постановке учебного процесса 
на некоторых кафедрах инсти
тута. Так. например, на ряде ка
федр плохо увязываются лек
ции с практическими занятия-

слабости знаний по физике. 
Доцент В. СОКОЛОВ.

учились они за полтора года 
пребывания в институте.

Ряд товарищей-второкурсни- 
ков сдали экзамены только на 
«отлично». Это Косицын, Рас
попов (гр. 630), Худяков, Ко
пач, Шкилев (гр. 610/2) и др. 
Комсомольская организация II 
курса ЭФ проделала немалую 
работу по подготовке к сессии 
и во вр°мя ее. Секретарь бю
ро ВЛКСМ Добровольский сдал 
сессию только на «отлично».

в учебе. Так, в группе 620 
студенты (Горбунова, Котляко
ва, Попова не сдали ни одного 
экзамена, а Уварова сдала 
только теоретическую механи
ку на «посредственно*, а 
остальные предметы совсем не 
сдавала. В группах 610/1, 
610/2 и 630 есть студенты, 
получившие в сессию по две- 
три неудовлетворительные оцен
ки. Студент Чижик, например, 
не сдал физику, сопротивление 
материалов и математику, а 
Губельман, Раенко, Симухина 

и Евграфов имеют по два «неу
да».

Все эти студенты — комсо
мольцы. Они забыли о своем 
долге учиться только на «хо-

В прошлом неуспевающий сту- тянут
Следует учесть ошибки зим

ней сессии и не допускать их в 
предстоящей — весенней. Для 
этого надо в течение семестра

дент Дубинский также сдал сес 
сию на «отлично». Значитель
но повысила свою успевае
мость группа 630.

Но всего этого далеко недо
статочно. Многие еще студен
ты не учли уроков прошлых 
сессий и продолжают отставать

заниматься упорно, системати
чески.

ПОЛТОРЫХИН.
студент 630 гр.

О чем говорят итоги сессии  
на механическом факультете

Г1о результатам .прошедшей бюро ВЛКСМ факультета. В 
экзаменационной сессии меха- это же время было принято ре-ими V-/ имап-хтги пгшш оаллшл* ч . и -

МИ, ЧТО неизбежно отоажяетта нический факультет занял пос- шение партийного бюро фа-
леднее место по институту, по- культета о работе 430 гр. Про- 
казав абсолютную успеваемость веденные в большинстве своем 
студентов всего 84,9%. I с опозданием, эти мероприятия

Результаты эти не случайны. 1 не дали желаемого эффекта 
Они прямо вытекают из рабо- тем более, что выполнение 
ты всего коллектива факуль- решений контролировалось йе

на усвоении студентами поепод- 
котамого матепияла и. следова
тельно. на результатах экзаме
нов (кафедра математики).

Деканаты, партийные и об
щественные организации фа
культетов лопжны внимательно тета его общественных органи- , достаточноII. у ■' I I  1 * 1  ЧУ I I  1 • I I * 1 \  I I 1Л  ■ '  I I ’  I . - I Ч  1 - о

проанализировать итоги зимней 
экзаменационной сессии и наме-

На курсе до последнего дня
Бюро ВЛКСМ факультета не сессии не было настоящей де 

тить п у т и  к устранению в с к р ы в - у ч л о  всех особенностей про- ловой обстановки, не было борь- 
шихся недостатков. Надо уси- шедшего семестра, не сумело бы с такими лентяями, как Бу-
лить идейно-политическое вое- во-время мобилизовать комсо- ренко и Брынько из 410 гр.,
питание студентов и профессор- “ скую организацию на борь- Ситников из 420/9 гр., Козу- 

г бу за успешную подготовку к липа, Лебедева, Ковалева из
ско-преподавательского состава, экзаменам, плохо руководило 460 гр. и т. д. В результате 
успешно готовиться, организо- курсовыми организациями. II курс хуже других сдавал за-
ванно начать и провести более В начале декабря (с 1 по 19) четы и экзамены, а особенно 
трудный—весенний семестр В п0 всем кУРсам прошли труп- плохо — группы 410,440 и 450

'  повые и курсовые комсомоль- т'-~
ские собрания, основным воп
росом на которых была под
готовка к экзаменам. Были

этом семестре нужно всемерно 
усилить борьбу за учебную дис
циплину и лучшую организа
цию учебного процесса. Боль
шая роль в этом принадлежит 
коммунистам и комсомольцам 
института. Деканатам факуль
тетов, заведующим кафедрами 
необходимо четко планировать 
учебный процесс, добиваться 
равномерной загрузки студен
тов в семестре, контролировать 
их самостоятельную работу. Хо
зяйственники института долж
ны повседневно держать в поле 
своего зрения учебный процесс,

лтуту 8,7%. Эти цифры го- своевременно обспечивать за-
юрят о слабой воспитательной Факультетов и каФелоаботе среди студентов как со . ПР0СЫ факультетов и кафедр.
гарэны комсомольской органи- Нет сомнения в том, что

Бюро ВЛКСМ не распрост
ранило опыта работы лучших 
групп: 451 (комсорг Орлов), 
где абсолютная успеваемость

приняты развернутые решения, составляет 98,7%, 449 (комсорг 
в которых указаны мероприя- ! Локушев), в которой повышен- 
тия, необходимые для их про- } ных оценок 100%, 468 (ком- 
ведения в жизнь. Однако, бюро сорг Николаев), где повышен- 
ВЛКСМ факультета и его ака- ные оценки составляют 98,6%, 
демический сектор (тов. Миша- и лучших курсов факультета I декабря о работе комсомоль-

своим обязанностям работников 
деканата может служить слу- 

’чай с 421 группой. 12 студен
тов из этой группы не были 
допущены к сессии как не 
сдавшие зачет по начертатель 
ной геометрии и графике и 
внесены в приказ по институту 
При проверке же оказалось, 
что у всех студентов этой груп
пы зачеты сданы, и к сессии 
они не допущены по недоразу
мению: в деканате была утеряна 
зачетная ведомость. Следова
тельно, ни зам. декана—стар
ший преподаватель Рябовол, ни 
декан — профессор -доктор Не
чаев ие поинтересовались, чем 
же вызвана такая массовая не
сдача зачетов, а отнеслись I: 
делу формально, подписав этот 
приказ.

Не дали желаемых резуль 
татов ни партийное собрание по 
вопросу учебной работы ф а
культета, проводившееся без 

участия комсомольского и проф
союзного актива, ни отчет сек
ретаря бюро ВЛКСМ на пар
тийном бюро факультета 25

нин), бюро курсовых организа
ций не проконтролировали вы
полнение этих решений.

Совершенно недостаточная

(I и III). А у этих групп и 
курсов есть чему поучиться 
всему факультету.

Совершенно недостаточно ве-
работа в этом отношении была лась на факультете работа со 
проведена на II курсе, студен- студенческим активом. Общест- 
ты которого показали наиболее венные организации и деканат 
низкую успеваемость по фа- работали в отрыве друг от дру- 
культету (59,3%). В течение га, без единого, четкого плана и 
семестра самостоятельная рабо- руководства, допускали штур 
та студентов контролировалась ! мовщину в работе 
на этом курсе очень плохо, подвела.

ской организации, ни отчет бю
ро ВЛКСМ факультета в гор
коме ВЛКСМ 20 декабря по 
тому же вопросу.

Ясно, что все эти отчеты бы
ли поставлены несвоевременно 
и, кроме потери времени, ниче
го не дали.

Повседневная, кропотливая 
работа со студенческим акти

вна нас и вом, систематический контроль 
I за его учебой, уничтожение

Только в конце были проведе- ! Смена зам. декана в середи- | штурмовщины, четкая работа 
ны групповые, курсовые комсо- не семестра сильно повлияла на партийной и общественных ор-

щии, так и со стороны всего коллектив нашего института мольские собрания и курсовое текущую успеваемость. Деканат ганизаций — вот поставленные
аэфессорско - преподаватель- приложит все силы к дальней- производственное совещание недостаточно контролировал те- перед нами жизнью задачи, От
иго состава. I 1 -  ^ й (проведено деканатом в середи- кущую успеваемость студентов, выполнения которых зависит
Сессия показала недостаточ- шему УлУчшению учеонои раоо- не декабря), а также отчет а в ряде случаев формально успех предстоящей сессии,
высокое качество учебы на ты> порадует нашу Родину но- академического сектора курса относился к студентам. Приме- • СЕМИЛЕТКО, секретарь бю-

которых факультетах. Так, выми успехами 1 тов Огнева был заслушан на ром формального отношения к ро ВЛКСМ МФ.
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КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и з н ь

Выполнять решения 
V комсомольской конференции

Новая ф орм а у ч е т а  социалистическое
соревнования

Прошедшая 9—10 ноября 
общеинститутская комсомоль
ская конференция вскрыла ряд 
серьезных недостатков в работе 
комсомольской организации на
шего института. В своих вы
ступлениях члены ВЛКСМ тт.
Мазалов, Муканин, Уфимцев и 
др. резко критиковали комитет 
комсомола за недостаточное ру
ководство политико-воспитатель
ной работой факультетских и 
курсовых комсомольских орга
низаций и особенно комсомоль
ских групп. Комитет комсомола 
критиковали за то, что он ото
рвался от своей опоры — комсо
мольской группы, не интересу
ется работой и жизнью рядового 
комсомольца. Не менее резко 
критиковали комитет и за то, 
что культурно-массовая работа 
не стала одним из путей 
коммунистического воспитания 
студентов.

Вновь избранный комитет 
ВЛКСМ составил план меро
приятий по выполнению реше
ний V комсомольской конферен
ции, в котором центр работы 
переносится в комсомольскую 
группу. Был проведен семинар 
с секретарями и политмассовы- 
ми секторами факультетов по 
руководству политико-воспита
тельной работой в комсомоль
ских группах. На семинаре се
кретарь РК ВЛКСМ тов. Дзю- 
бо сделал обстоятельный док
лад, показав на ярких приме
рах, как нужно работать ком- 

. соргу по повышению успевае
мости по социально-экономиче
ским дисциплинам, как готовить 
комсомольские собрания, как 
организовать обсуждение ста
тей на общественно-политиче
ские и культурные темы, про
смотренных кинокартин, пьес 
и т. д.

Для комсоргов 1 курса в на
чале декабря совместно с ка
федрой марксизма-ленинизма 
был проведен семинар, где раз
бирался вопрос о роли комсор
га в деле глубокого изучения 
комсомольцами марксистско-ле
нинской теории.

На одном из заседаний коми
тета ВЛКСМ был заслушан 
отчет тов. Конькова <0 со
стоянии культурно-массовой 
работы в институте». Организо
ван общеинститутский ансамбль 
песни и пляски. Только в хоро
вой его группе принимает уча
стие 1 5 0 —170  человек. Рабо
тают драматический, струнный, 
хореографический кружки, кру
жок сольного пения и, художе
ственного чтения.

На своих заседаниях комитет 
комсомола заслушал отчеты 
обогатительного факультета 
(«О постановке учебно-воспита- которой живое 
тельной работы на факультете») 
и горного факультета («О со
стоянии политико-массовой ра
боты»). Решения, принятые по 
этим двум отчетам, послужили 
руководством для работы всех 
факультетских комсомольских 
организаций.

Однако, несмотря на все эти 
мероприятия, работа комсомоль-

Коллектив научных работай- 1 Большое место в социалиста-1 Профбюро факультетов 
кретарь Сарычев) факультетах !ков. рабочих и служащих наш е-' ческих обязательствах научных | профорги кафедр должны 
от них отказались, видимо, по- !го института в 19 5 1  году в со- работников занимает воспита- роться за лучшие показате 
тому, что они требуют больше- циалистическом соревновании тельная работа срета студентов, работы, чтобы иметь право 
го внимания, большей подготов- | вышел на второе место в обла- 
ки. Вместо тематических собра-1сти-

Местный комитет ставит пений тов. Сарычев, например, 
решил Провести производствен
ные совещания, давно осужден
ные Министерством высшего об
разования.

На I курсе электромеханиче
ского факультета было проведе
но собрание, на котором член 
комитета ВЛКСМ тов. Помороз 
сделал доклад «О воспитании 
коллектива в группе», базиру
ясь на материалах III курса 
ХТФ. Комсомольцы-электроме
ханики совершенно правильно 
оценили это мероприятие и в 
принятом решении отметили 
необходимость проведения тема
тических групповых собраний. 
Присутствовавшие на собрании 
члены бюрэ ВЛКСМ факульте
та тт. Сидорович и Якимович, 
а также секретарь бюро 
ВЛКСМ ЭМФ тов. Кутерев со
гласились с этим решением, но 
никто из них не помог подгото
вить и провести данные собра
ния. Такое халатное, некомсо
мольское отношение к комсо
мольцам младших курсов 
со стороны факультетского 
бюро ВЛКСМ наблюдается и на 
горком (секретарь тов. Иванов), 
и механическом (секретарь тов. 
Семилетко) факультетах, благо
даря чему на младших курсах в 
результате зимней сессии пока
затели успеваемости не высоки.

Благодаря неорганизованно
сти комитета ВЛКСМ и факуль
тетских бюро было сорвано про
ведение теоретической конфе
ренции, и ее пришлось перенес
ти на весенний семестр, лекци
онная пропаганда в общежитиях 
не проводится, стенная печать 
работает далеко недостаточно, 
зачастую стенгазеты выходят 
после назначенного срока (ГФ), 
не отражают жизни факультета 
(МФ и ХТФ) или не выходят 
совсем (сатирические газеты на 
МФ и ЭФ во время сессии).

Слабо поставлена спортивная 
работа (ответственные тов. Поп- 
ковский и Солнцев). Ви
димо, тт. Попковский и Солнцев 
надеются, что за них будут ра
ботать советы ДСО «Наука» и 
ДОСААФ. Они просто забыли, 
что четырехтысячный коллек
тив доверил им эту работу, из
брав в комитет ВЛКСМ.

Плохо в комитете поставлена 
проверка выполнения решений. 
Секретарь комитета ВЛКСМ 
тов. Колесников и его замести
тели тт. Мезенцев и Вертиков 
мало требовательны к комсо
мольскому активу, в их руко
водстве нет деловитости, без 

комсомольское 
дело можно потопить в потоке 
звонких фраз.

Начался весенний семестр. 
Комитет комсомола должен пе
рестроить свою работу, прояв
лять больше требовательности, 
оперативности, добиться того, 
чтобы в группах велась кропот
ливая повседневная воспита
тельная работа, разработать еди-

В этих обязательствах по- \ 7 ноября 1 9 5 2  г. претендов! 
явились новые формы рабо- на получение переходяще 
ты со студенчеством в учеб- Красного Знамени института, 

ред собой задачу мобилизовать ное и неучебное время, I Парторги кафедр и пари 
коллектив на то, чтобы в 1952 способствующие повышению! ные бЮр0 факультетов долна (

повседневно контролирова 
деятельность профорганизаци 
направлять их на решение

году занять первое место и от- общего уровня учебной ра- 
воевать у ТЭМИИТа переходя- боты е  институте. В обязатгль- 
щее Красное Знамя Обкома ствах широко отражена работа
Союза работников высшей шко- ученых по содружеству с про- дач> поставленных перед нау 
лы и научных учреждений. | изводством, по повышению д е - ; Ными работниками, постояв 

На всех факультетах и в от- ловой квалификации. ! оказывать оперативную помои
делах института проработаны и ; Чтобы лучше учесть и пра- профорганизациям в повседне 
приняты новые социалистиче- вилыю оценить работу кафедр нод работе
ские обязательства, выполнение и факультетов, местный коми- Лппент А МАРТЫНЕНКС1то 
которых позволит поднять всю тет разработал и утвердил ста- Д цс г . 1 и й  ™
нашу работу на более высокий тут на переходящее Красное 
уровень. 1 Знамя кафедры и факультета.

ск
ст
и

председатель местного 
комитета.

Ценная инициатива
Лето 1951 г. Институт гото-1 — Сделаю недостающий ин -1 красил помещение кафедры

вится к новому учебному году, струмент сам, — решил он. И лаборатории.
Ремонтируются корпуса: белят, | сделал. В результате в течение Следуют примеру Куренкова 
красят, проверяют отопитель- осеннего семестра не было слу- выполняют значительное кол
ную систему. Работы много. | чая срыва занятий из-за недо- чествэ работ по ремонту пом

статна инструмента. Всем зани- щепий и инвентаря старил
мающимся в мастерских инст- лаборант кафедры ТСУ то

ко
Щ
уг
ма
ма
ст
го

Сроки же ремонта — сжатые, 
рабочих рук нехватает.

Учебный мастер электромон
тажных мастерских при кафед
ре электрических станций 
Борис Алексеевич Курен
ное решил подготовить мастер
ские своими силами. Выписал 
все необходимое для ремонта 
и приступил к работе. Собст
венными руками, не считаясь 
со временем, зачастую до позд
ней ночи Куренков ремонтиро- 
Еал мебель, красил полы, пане
ли, стеклил и красил окна, про
верял отопительную систему.

Проверяя инструмент, Курен
ков увидел, что его явно
недостаточно. Мало отвер
ток, нехватает монтерских но
жей и т. п. И тут Борис Алек
сеевич не растерялся.

те
румента хватало. 

Отремонтировав
Львов и лаборанты кафе» да

мебель, по- теоретической и общей элй ва
мещение и инструмент, Курен- тротехники — тов. Кармано ке
ков взял его на социалистиче
скую сохранность. В его социа
листическом обязательстве за
писано: «Беру на социалисти
ческую сохранность помеще
ние электро-монтажных мастер
ских, весь учебный инвентарь, 
инструменты и отопительную 
систему. Весь текущий ремонт 
буду производить сам». Это 
обязательство Куренков с че
стью выполняет.

Ценная инициатива Куренко
ва была подхвачена и другими 
работниками энергетического 

факультета. Лаборант этой же 
кафедры тов. Саган во время 
отпуска отремонтировал и ио-

теплота пр 
де

кбу

теоретических основ 
ники—тов. Корнеев и др.

Инициатива Куренкова 
ценное начинание. Оно получ 
ло широкое распространение. Щ< 
своих социалистических общж* 
зательствах на 1952 год 
федры ЭФ и ЭМФ записаз 
конкретные работы по ремм 
ту и приведению в поряди Да 
собственными силами помещ ма 
ний, инвентаря и оборудован» те 
и взяли их на социали с т ;  Дя 
скую сохранность. Этому пр: 
меру должны последовать 
остальные кафедры институт

ас

ст
Щ1

И. СОЛОМИНА

Имущество кафедр— на социалистическую
сохранность

ва
чи
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В начале июня 1951 г. я при
нял на социалистическую сох
ранность помещение, имущест
во и лабораторное оборудова
ние кафедры электрических 
станций.

В связи с этим в летние 
месяцы я произвел полный 
ремонт помещения, т. е. покра
сил пол (220 кв. м.), лестницу

двери, панели (217 кв. м.), 
ремонтировал 7 стульев. 

Несомненно, что данная

от-

ра-

и строительстве, что даст значи ко
тельную экономию средств 
материалов и ускорит

тр

бота оказала большую помощь товку кафедр к новому учебно 
институту в подготовке его к му году.

ПОДГО|де
бо

новому учебному году. Такие 
работы могут быть выполнены 
любым лаборантом, поскольку 
летом рабочий день лаборанта 
недогружен. Тогда работники

(4 пролета и 4 площадки), 10 ' ОКСа могут быть использованы 
окон с двойными рамами. 4 | только на капитальном ремонте

Призываю лаборантов все: 
кафедр института последовав 
моему примеру.

И. САГАН,
лаборант кафедры электричес! 
ких станций.

□  □ □ -

ской организации института да- ный план учебы комсомольско- 
леко недостаточна. Во многих го актива и всех массовых ком- 
группах еще нет дружных, спло- сомольских мероприятий, боль- 
ченных коллективов, в которых ше оказывать помощи факуль- 
каждый член группы понимал тетским и курсовым бюро, чаще 
бы, что его учеба и поведение бывать в группах. Необходимо 

не личное, а общественное. еще тесНее наладить связь с на
дело. К таким группам можно феДрами института и особенно 
отнести ОВ1/2 (комсорг о ад вор- кафедрами социально-экономи- 
н а я , 410 комсорг Дауд- ^
рих), 650 (комсорг Гольд- ческих Дисциплин и оказывать 
штейн). В перечисленных труп- еще больше помощи дирекции, 
пах и процент успеваемости по партийной организации в вэспи- 
результатам проведенной сес- тании и обучении студентов с
сии низок.

В создании дружного, спло
ченного коллектива, в развитии 
критики и самокритики боль
шую роль играют тематические 
комсомольские собрания. Коми
тет комсомола рекомендовал их, 
но на механическом (секретарь 
бюро ВЛКСМ Семилетко), элек
тромеханическом (секретарь 
Кутарев) и обогатительном (се-

Итоги научной конференции на ГФ
В течение 2 6 —29 января на 1 конференцию, были хорошо 

горном факультете проходила I подготовлены, иллюстрированы 
научно-техническая конферен-1 таблицами и плакатами. Не сов- 
ция, на которой было заслуша- сем удачно был поставлен толь- 
но 16 докладов (вместо 15 по ко доклад старшего преподава

теля А. В. Энтеля, который 
был недостаточно к нему под

плану).
Работа конференции прохо

дила по некоторым вопросам на 
двух секциях: горной и электро
механической. Доклады были 
поставлены по 
научно-исследовательской рабо
ты в институте, все они призна
ны актуальными, причем о не
которых из них уже известно 
на производстве, другие же по 
окончании их разработки также 
принесут пользу производству, 
в частности горной промышлен
ности.

По подготовке к конферен
ции была проведена большая 
работа: по всем докладам были 
подготовлены тезисы, проекты 
решений, что позволило быстро 

| проводить работу конференции.

целью подготовки всесторонне 
развитых, культурных, предан
ных делу партии Ленина — н а конференции присутствова- 
Сталина инженеров-специали-1 ли представители производства 
стов, готовых на любом попри- и учебных заведений^ гор. Том- 
ще многосторонней партийной и
хозяйственной деятельности 
верно служить интересам нашей 
великой Родины.

готовлен. Прежде всего, тема 
доклада не соответствовала 
названию, указанному в про

темам основной гРамме конференции, причем 
докладчик об этом ни слбвом не 
обмолвился. В докладе не бы
ло ни вступления, ни заключе
ния, ни выводов, которые в 
данном случае чрезвычайно не
обходимы. Наконец, тов. Энтель 
не подготовил ни таблиц, ни 
плакатов, иллюстрирующих 
доклад.

На конференцию не предста
вили своих докладов две кафед
ры факультета: маркшейдерско
го дела (заведующий кгфедрой 
доцент Казачек А. П.) и строи
тельства горных предприятий 
(зав. кафедрой С. Н. Леонтьев).

Основным же недостатком 
конференции является явно не
достаточная критика и самокри
тика по проведенной научно-ис
следовательской работе.

В целом конференция при
несла большую пользу.

Доцент Б. БОЛЬШАНИН.

ска. Следует отметить, что на
учные работники факультета 
аккуратно посещали все докла
ды.

Доклады, представленные на

Знаете ли вы 
что...

Адрес редакции: г. Томск, проспект им. Тимирязева. № 9 , 2-й этаж, комната № 3 8 , внутренний тел. № 127
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-4- Самый крупный алмазна 
«Куллинан» ресит 6 0 5  граммы 
Алмаз — драгоценный каме ги) 
1-го класса, состоит из чист яхта 
углерода. Свыше 95%  добычико: 
алмаза падает на Южную АЛ 
рику. Всего на земном-шаре до|кс 
быто около 80  тонн алмаза. м: 

+  Сердце человека в сутки» 
сжимается сто тысяч р*з, пере| 
качивая более 10 тысяч лит 
ров крови, то-есть меньше чем»: 
в минуту сердце успевает пе* 
решать всю имеющуюся кровью/ 
человека (около 5 литров). ГС> 

+  В течение года на всеми: 
земном шаре бывает около 16гк 
миллионов гроз, и каждую сегм 
кунду на Земле вспыхиваютвь: 
100  молний. вр

Советский ученый Иван! 
Николаевич Назаров изобрели: 
так называемый карбино льны йен 
клей, который склеивает металл»! 
крепче заклепок ис

4- В Советском Союзе около») 
30.000 мужчин и женщин вы*а 
ше сталетнего возраста. С ам ор 
му старому жителю СССР 142[ул 
года, его жене 120  лет. )ис

Зам. редактора [с: 
Т. Ю. МОГИЛЕВСКАЯ С1

(а:
Р'Тираж 700 Заказ 2М? 475.


